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COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA  
GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA  

E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 
INSTITUÍDO PELOS DECRETOS Nº 9218/28 DE 1º DE MARÇO DO 2018 E  
ALTERADO PELO DECRETO Nº 9722/18 DE 25 DE SETEMBRO DE 2018 

 
 

ATA DA AUDIENCIA PUBLICA REFERENTE A MINUTA DO EDITAL DE CONCESSAO 
PARA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA  

E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 
 

 
Aos 23 dias de janeiro de 2019, às 10:15 horas, no Colégio Municipal Brigadeiro Eduardo 
Gomes em  ARRAIAL D’AJUDA – Distrito de Porto Seguro –BA, deu-se início à audiência 
pública REFERENTE A MINUTA DO EDITAL DE CONCESSAO PARA PRESTAÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE 
PORTO SEGURO, em cumprimento ao Aviso de Audiência Pública e Consulta Pública 
publicado no Diário Oficial do Município no dia 03/01/19. Sob a presidência do Dr. Hélio 
Jose Leal Lima, presidente do Comitê, Sr. Josemar Marinho Siquara, Secretário do Comitê, 
Epaminondas Castro, Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano e Planejamento, 
Cesa Augusto representando a Secretaria Municipal de Meio Ambiente. Com a palavra o 
Dr. Hélio Lima deu início aos trabalhos informando a finalidade da audiência e convidou o 
Sr. Epaminondas Castro que fez uma breve apresentação sobre os trabalhos desenvolvidos 
ao longo dos últimos anos na elaboração do Plano de Saneamento Básico de Porto Seguro 
e demais legislação. O  Dr. Hélio Lima iniciou o convite aos 18 inscritos, com a palavra a 
Sra Ruth Luana de Oliveira disse que veio falar não, disse sofrer com a Embasa, disse 
ainda que quer melhoria na água e esgoto e que quer a Embasa por ser conhecida apesar 
de tudo. Sra. Cintia Campeche disse que várias localidades ficaram de fora do Edital, teve 
várias audiências inclusive em Vale Verde e parece que o povo não foi ouvido, hoje as 
nascentes com desmatamento é uma realidade na cidade, o Rio Mucugê está como esta 
por falta de fiscalização, não se pode falar em agua sem preservar o que temos. Sr. Tadeu 
Prodoscime do Observatório Social disse que como está não é possível ficar, que vem 
cobrando da Prefeitura e não teve resposta e só em 2018 começou o processo, disse que 
há uma insatisfação com a Embasa, disse ainda que só agora a Embasa promete 
investimentos, lembrou que o reajuste praticado pela Embasa foi acima da inflação, que a 
empresa reduziu o investimento na população, pediu para mais diálogo com a prefeitura, 
disse que o Sindae será que está preocupado com o município, Sra. Andrea Balmant, 
iniciou dando bom dia, que mora a mais de 20 anos, falou sobre várias discursões, disse 
do péssimo serviço oferecido pela embasa, disse que o município foi omisso, do jeito que 
está não dá para ficar, não confia no poder público e nem na Embasa, pediu mais prazo, 
quanto a Embasa, fora já. Sr. Erick Vinicius  Felix do Sindae, saudou a todos, disse ser 
muitos temas e muita desinformação, disse fazer um alerta que este processo de debate 
deveria ter sido feito lá atrás, falou que não trataram de drenagem de aguas pluviais, a 
Embasa opera a mais de 45 anos, que a Empresa e a quarta maior do pais, que ela tem 
condições de fazer investimentos, disse que a prefeitura atropelou o processo e vai 
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privatizar os serviços, lembrou das dificuldades ocorridas na Europa quando da 
privatização, este processo e para enganar a população ressaltou. Com a Palavra Sra. 
Juliana Rosa, criticou não ter na mesa mulheres, disse ser contra o processo e que 
representa o Psol, disse que gostaria de saber da Lei Complementar 47 de 20.12.18 editada 
pelo Governo do Estado em Dezembro de 2018, disse ainda com a Embasa e ruim, mas 
pior sem ela. Disse que a Embasa sempre dá resposta as solicitações, disse ser necessário 
cobrar mais da Embasa sobre meio ambiente. Pediu para constar em Ata a solicitação do 
Psol de acesso as todas as Atas. O Sr. Jose Maria Ramalho dos Santos disse ser morador 
a mais de 20 anos, falou que a Embasa o tirou do seu local  para colocar uma adutora que 
joga esgoto no Rio Mucuge, a cinco anos tem esgoto a céu aberto, é contra a Embasa e a 
favor a privatização. O Sr.  Mario Sabino dos Santos da Embasa, disse que a empresa 
opera com contrato vencido, não houve dialogo da prefeitura com a empresa, isso prova 
que o município nunca teve interesse de renovar o contrato com a Empresa, esgoto a céu 
aberto não e responsabilidade da Embasa, e a empresa não tem como fiscalizar estas 
ocorrências, não desviaríamos está discutindo edital e sim o aval da população, falou que 
muitos desconhece que na conta tem o número da agencia reguladora, disse que a Embasa 
tem prazer em resolver os problemas. O sr. Robson de Jesus Silva, disse vir com um 
discurso diferente, pediu que todos analisasse o processo e que todos procurasse os 
gestores da Embasa para conversar, falou do esgotamento no Rio Mucugê que já foi 
corrigido pela embasa, disse que a prefeitura tem que dar uma oportunidade de conversa 
com a Empresa, tem projeto pronto para o município e a prefeita não recebe, pediu para 
mudar o Edital para que não seja pelo menor preço, para que a Embasa possa concorrer 
em igualdade com outras empresas. Falou ainda dos serviços atuais na Embasa, lembrou 
da população flutuante que é muito grande, parabenizou a comunidade pela participação. 
Sr. Danilo Libarino Assunção do Sindae, falou que vai fazer uma correção, concessão, 
contrato, ppps e privatização e tudo a mesma coisa, estão transferindo o serviço público 
para o privado, falou que a BRK tem as maiores tarifas do Brasil, disse que a Embasa e a 
decima quinta, que a prefeitura está sendo desonesta, que o plano tem vários equívocos, 
falta constar maiores detalhes sobre o meio ambiente, desde 2015 a prefeitura teve o 
contrato com a Embasa vencido, disse que está sendo usada a amizade como Governo 
Estadual, disse que o povo tem que ocupar a prefeitura, câmara, e cobrar a recuperação 
do meio ambiente, que falta contrato de trabalho e que o povo precisam fiscalizar, vocês 
precisam se mobilizar. Sr. Marcos Luiz Oliveira, falou sobre o marco regulatório do Governo 
Temer, que o Governo Federal colocou a ANAS responsável pelos serviços de agua nos 
municípios. Falou da participação popular no processo. Questionou as vantagens para a 
população com estes serviços. Falou ainda que o município pode fazer contratos com 
relação ao saneamento básico, que a prefeitura tem que chamar a Embasa para conversar. 
Sr. Regimar Ferreira da Silva da Embasa, teve o prazer de participar de várias reuniões, 
que o município não tem interesse em resolver os problemas, que os agentes de 
fiscalização não cuidaram das ocupações e que a Embasa é que foi multada por isso, 
lembrou que a Embasa muitas vezes responde por assuntos que não é dela. Disse que as 
consistências destes documentos podem ser iguais ao caso da balsa, que o povo não foi 
ouvido. Falou ainda que em nenhum lugar deu certo, falou que em porto a corrupção esta 
presente. Sra Danielly Crespy moradora do Arraial, falou que estas audiências são um circo, 
não convocaram a população, o horário e para ninguém participar, isto não é uma audiência 
pública, disse que não houve gravação e as atas não constam a realidade das audiências. 
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Disse que perdeu Porto Seguro, Trancoso, Arraial e Vera Cruz, disse que a população não 
vai aceitar este processo. Sr. Benedito Lima, saudou a todos, falou que a embasa teve ter 
mais de 30 anos em Arraial, falou que a chegada da Embasa no começo foi uma maravilha, 
falou que toda sua família mora aqui, que a vinda da Embasa trouxe melhorias, disse ainda 
que a população sempre esteve presente, porque a Embasa com 33 anos não resolveu os 
problemas de todo o Arraial, disse que é muita reclamação contra Embasa, e que a 
administração sempre ouviu isso, porque não foi resolvido o problema das bombas, porque 
matou o Rio Mucugê. O poder público está tentando resolver o problema. Sra. Gisele Porto, 
disse que  família mora a 28 anos, que veio de São Paulo a  oito anos, falou que participou 
de várias privatizações, disse que a iniciativa privada tem interesse só no lucro, a  Embasa 
é publica e não tem este interesse, disse que a população pode ir ao Ministério Publico 
barrar todo este processo, disse que o povo está sendo iludido. A Sra. Ariane Souza falou 
que está a pouco em Arraial que  a agua e coisa básica da vida, que não pode ser entregue 
de qualquer jeito, que não deve ser entregue a iniciativa privada, exemplo do Rio Doce que 
foi destruído pela Vale no Espirito Santo, que não pode correr o risco de isso acontecer 
aqui. Disse que pode correr o risco da empresa não cumprir o que foi combinado, quem vai 
garantir os serviços essenciais. Sueli Abad lembrou que já participou das outras audiencias, 
falou do eixo agua que os planos não constam as opiniões da população, disse que a 
Embasa tem tudo pronto e não teve como mostrar. Falou da expansão urbana que os 
governos não controlam, que pessoas moram dentro do Rio dos Mangues, disse que a 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente só sabe postergar. Disse que não entende a 
Embasa, se não tem contrato como faz investimentos, disse que porto pode ficar sem agua, 
e não tem resposta os seus questionamentos. 
 
O Sr. Presidente Hélio Lima declarou encerrada a audiência mandando lavrar a presente 
Ata, a qual foi redigida por mim Josemar Marinho Siquara, Secretário do Comitê e vai 
assinada pela mesa, ficando para nos próximos dias a elaboração da Ata Técnica.   
 

 
JOSEMAR MARINHO SIQUARA 

CHEFE DE GABINETE DA PREFEITA MUNICIPAL  
SECRETÁRIO-DESIGNADO PARA A PRESENTE REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO PLANO 

ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E  
ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 

 
 

HÉLIO JOSÉ LEAL LIMA 
PROCURADOR-GERAL DO MUNICÍPIO 

PRESIDENTE DO COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO 
DOS SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 

 
 

EPAMINONDAS CASTRO  
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E DESENVOLVIMENTO URBANO  
MEMBRO DO COMITÊ GESTOR DO PLANO ESTRATÉGICO PARA GESTÃO DA PRESTAÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E ESGOTAMENTO SANITÁRIO DE PORTO SEGURO 
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